



UMWELTKOMMISSION LÜSSLINGEN – NENNIGKOFEN



Informationen aus der Umko für das Jahr 2026

Wertstoffe



Aufgrund der stark zurückgegangenen Nutzung der Wertstoffsammlung im 2. Quartal bei der MZH haben wir uns dazu entschlossen, diese ab 2026 nicht mehr durchzuführen. Die Wertstoffe Altmetall, Altöl, CD's, Kerzenwachs, Kork, leere WC-Rollen und Toner können weiterhin am Abfallfestival oder bei einem Recyclingcenter (z.B. Neuenschwander AG in Lohn) gratis entsorgt werden.

Kartonsammlung

Die zusätzlich eingeführte Kartonabfuhr hat sich hingegen bewährt. Die Kartonabfuhr werden am **Donnerstag, 29. Januar 2026** und am **Donnerstag, 11. Juni 2026** durchgeführt.



Grüngutsammlung



Der Systemwechsel von einem Grüngutpass zu einer Grüngutgrundgebühr hat sich bewährt. Die Sammeltage und die Häckselaktionen werden sehr gut genutzt. Die wilden Ablagerungen von Grünabfällen im Wald und entlang von Bächen sind stark zurückgegangen und das Verbrennen von feuchtem Laub und Ästen im Freien, welches viel Rauch und eine Menge gesundheitsschädlicher Russpartikel freisetzt, kommt nicht mehr vor. Viele Einwohnerinnen und Einwohner schätzen die zusätzlich eingeführten Grüngutsammlungstage jeweils im Februar und November. **Unbedingt zu berücksichtigen** ist der Wunsch unseres Grüngutabfuhr-Dienstleisters, der Firma Dick und Willy aus Schnottwil, für die Entsorgung die grünen **240 l-Container** zu verwenden. Die gefüllten Säcke sind oft sehr schwer und unhandlich.



UMWELTKOMMISSION LÜSSLINGEN – NENNIGKOFEN



Jätaktion invasive Neophyten

Invasive Neophyten verdrängen die heimische Pflanzenwelt. Daher müssen diese in unserer Gemeinde entfernt werden. Beispiele für invasive Neophyten sind das Berufkraut, die Kanadische Goldrute, der Sommerflieder und der Kirschchlorbeer. Gemeinsam gehen wir am **Samstag, 5. September 2026** auf Jätaktion.



Batterierecycling

Alle Batterieverkaufsstellen in der Schweiz sind gesetzlich verpflichtet, gebrauchte Batterien und Akkus zurückzunehmen. Ebenso sind Verbraucherinnen und Verbraucher verpflichtet, ihre gebrauchten Batterien entweder an Verkaufsstellen oder an Sammelstellen zurückzubringen, diese werden recycelt. Dadurch werden wertvolle Rohstoffe zurückgewonnen und wiederverwendet. So schliesst sich der Kreislauf und die Umwelt wird geschont. Sämtliche Kosten für Sammlung, Transport, Verwertung sowie für die Information der Bevölkerung sind durch die vorgezogene Entsorgungsgebühr gedeckt, die beim Kauf auf jede Batterie und jeden Akku erhoben wird.

- es gibt über **11'000 Sammelstellen** in der Schweiz
- es werden über **165 Millionen** Batterien pro Jahr in der Schweiz verkauft
- es können bis zu **95%** einer Batterie recycelt werden

Weitere Informationen finden Sie auf der INOBAT-Webseite: www.inobat.ch



Abfallfestival

Das Abfallfestival findet am **Samstag, 31. Oktober 2026** statt.